

九浦の家づくり

●NO.123 2019 07 01
吉祥寺東コミュニティ協議会
●武蔵野市吉祥寺東町
1-12-6
吉祥寺東コミュニティ
センター(九浦の家)
●電話0422-21-4141

二〇一九住民総会報告

四月20日(土) 改元を前に平成31年度の総会を行いました。事業報告、決算及び今年度事業計画、予算案が承認され、代表青木一郎、副代表 浅井信也 濱岡哲小林宏 山田淑子 会計宮沢元英 苧坂敬子、監事 和智洋 齊藤貴子の皆さんが選出されました。決算報告は4面です。

総会前に、世界的ピアニスト田崎悦子さんの講演。ホール一杯の参加者でした。

東町から世界に羽ばたくピアニスト

わたしは反逆児だったかもしれない。

母親はダンスや音楽が大好き。幼稚園で、戦後モダンダンスの教室があり、5歳の時母と見に行つて、一月から毎週土曜日通うようになった。十二月に東京女子大学講堂でおさらい会。ブラームスのハンガリアンラプソディを踊ったが、誰かがステップ間違えたら全体が崩れる。「自分のミスならともかく人のミスを引き受けるのは嫌。一人でやりたい」と母親にうったえた。

隣の隣の伴野先生のとこに習いに行く。うちにはピアノはない。物指で鍵盤を計つて、紙鍵盤を作つて練習した。

才能を見つけた先生が、私の手には負えないと、本格的な先生を勧めてくれたのが3年生の時。アップライトのピアノが入り、うちの態勢も変わつて父のムチ。井口秋子先生の直弟子となる。世界に稀な英才教育をうけた。西洋が知りたい意欲が強く、親から見たら変な子だった。

(小学校6年生で全日本小学生音楽コンクール優勝、桐朋女子高等学校音楽科で学び、フルブライト奨学金で1980年にジュリアード音楽院へ。)

私は日本で居心地が良くなかった。個人で居にくい。アメリカに渡つて、ほとんど日本のこと思い出さなかった。言葉も生活も日本式を忘れた。

ニューヨークへ。

どの分野でも競争は激しい。オーディション、オーディション。シヨルテイの時は800人が応募した。ヨーロッパで名を成してもニューヨークで名を為さねばという時代だった。いじめや差別はあつても気にしていても仕方がない。1972年カーネギーデビューする。日本に仕事で年に1、2回、1週間程度帰るだけ。

それが30年経つて、八ヶ岳の山荘に住みたくなつて引越してきた。ピアニスト意識もなく心地よい生活。



予告

- ◆アジアを知らう中央アジア2
七月20日 14時〜「悠久の大地へのいざない」 小松久男東大名誉教授
- ◆九浦の庭の生き物探し
七月27日 10時〜小峰光弘虫おじさん
- ◆七月28日 14時〜九浦の家ごとい
「戦争と私 満州に生まれて」
東町三丁目在住 竹山悠紀子氏
- ◆本宿盆踊り 八月17・18日
- ◆市議会議員懇談会
八月25日 14時〜 九浦の家
- ◆女子大通り光会秋祭り九月14・15日
- ◆避難所開設体験型訓練
九月29日 14時〜本宿小
東部防災会・東部福祉の会共催

東町ニュース

- ◎五月1日令和に改元。ことしは桜の花期が長く八重桜も長持ちしました。六月半ば一気に紫陽花と泰山木の季節に。
- ◎四月8日桜の入学式。新一年生53名2クラス。全校376名に。本宿小学校に久しぶりに女性校長が赴任されました。
- ◎四月9日三中入学式。新入生286名43名ずつの3組。20対13で男子が多い。
- ◎四月21日曇天下の市議会議員選挙。東町の投票所の投票率は市内でも低い。期日前投票も多かった様子。新人4名当選。
- ◎今年はいわがなり年か、八幡様、三中、宮本小路公園北隣などオレンジ色の実が目立ち、鳥がついばんだのや、タネが道に転がっていたりしています。
- ◎つばめの営巣は西荻窪でも遅いようですが、五日市街道の巣は空です。吉祥寺図書館向かいのトイキャットで巣を補修中。一時三中の東で何人かががツバメを目撃したものの、巣は見つからず。
- ◎東町郵便局北の美大の物置に数羽降りてきたのは、鴨でした。善福寺井の頭の池の数羽のわたりが夕方など結構見られます。白鷺も飛んでいます。毎日飛ぶのはワカケホンセイインコの群れ。
- ◎東町にお住いの大竹英雄名誉棋聖が、五月25日の第9回フマキラー囲碁マスターズカップで羽根泰正九段に勝ち、通算1300勝を達成。
- ◎東十一小路の車止めと小学生の登下校の見守りを長い間続けてくれていた長谷川耿さん、六月28日「小さな親切運動実行章」受賞されました。

街づくりができるのは、



運動会 生徒席のテント

五月25日、連続猛暑日後の晴天下、本宿小運動会。今年から生徒席にテントが8張が張られました。子どもたちには「涼しい、まぶしくない」と大好評です。三中、武蔵野市のテントのほか、女子大通り光会のテントもありました。光会は三中の運動会のためにもと、古くなったテントを今回一紙新調したそうです。それを一足早く本宿小学校が借用。入退場時にはミスト装置も。
用具の出し入れ、一、二等の旗やゴールテープなど、5、6年生がいつものように指示待ちでなくきびきび動いています。転出された先生を招待席に見つけた子どもたちが、ちよつとの繋ぎ時間に歓声を上げて駆け寄り、口々に本日の成績を報告。PTA参加競技の綱引きは、退場門までびる多数の参加がありました。
リレー走者の向こうにはJR高架、特急

あずさが走り、オレンジ色の復活中央線も通りました。接戦でもありましたが、児童も見物の皆さんもとにかくリレーには熱狂的。
テントの撤収などもPTAほかの協力で無事終了しました。

外環 Now

本宿、吉祥寺東、吉祥寺南町の3コミセンネットワークによる外環問題協議会の総会が六月17日(月)19時から吉祥寺南コミセンでありました。総会終了後、参加された新議員を含む16名の市議との意見交換を行いました。
「東京外環プロジェクト」が七月3日〜7日、当該各地で、本線トンネルおよびジャンクションに関しての現状情報提供を行うオープンハウスを開催(六月22日頃お知らせ各戸配布)。武蔵野部分は6日(土)午後1時〜5時、本宿小集会所で。

武蔵野市では、本線は全部地下40m以下の大深度なので、地上部街路ほど課題がなかったが、2018年五〜六月、野川から酸欠気泡が発生したことで、トンネル供用後の安全の他に、工事中に地盤変化が起った時の避難指示などについても確認すべきことが出てきました。
7年間24回に及ぶ東京都との「武蔵野市における地上部街路に関する話し合いの会」の記録の「中間まとめ」作業部会は、平成28年六月開始から14回となり、31年二月8日に「まとめ案」を市民構成員全員による編集会議で確認してもらいました。次回日程は、現在東京都の都合で未定。「外環早わかり」と総会報告は、九浦の家にあります。

吉祥寺南病院 動き出すか 地区まちづくり協議会設立

吉祥寺南町病院と森本病院は築50年となり建替えが検討されたが、都市計画の規制があり現在の場所での建替えができず、閉院、他地域に転院の可能性もありました。28年十一月に南病院と森本病院は共同による新病院建設計画を公表。

吉祥寺地区では、松井外科と水口病院のベッド分が減り205床に。両病院が閉院や転院すると吉祥寺地区での医療に大きな穴が開くだけでなく、大災害時の緊急医療を担う病院がなくなるかもしれない恐れから、東部住民にとって強い関心事となっています。

この度、前進座跡地で建替えられるよう、南コミセンを含む区画に都市計画の規制を変える地区計画を作るため五月13日に「吉祥寺地域医療拠点地区地区まちづくり協議会」を設立。説明会は六月15日午前と20日夜、南町コミセンで行われ、東町からも参加者。

2019年度先生異動

本宿小学校 安部忍校長(文京区教育委員会)からご赴任、大沢前校長は2小校長に。愛甲剛(境南小)・細野恵(関前南)・増田英夫(新規採用)の3先生と、養護の黒川史野先生赴任。本宿在籍6年の村田佳世子先生、11年の荻原渚先生、水嶋菜由先生、養護の富岡英子先生ご転出。

第四小学校 竹田茜先生(豊島紗野花先生)伊藤晋介先生ご赴任。大井田優希・小林三希子・加藤大地の三先生新規採用。

地域からは知らなかったと不満の声。市報五月15日号に都市計画公園変更案説明会、および意見書受付と小さく掲載されています。

◎四丁目の松籟公園では巡回で毎週1日自由を考えて遊ぶプレーパークが行われています。市報で確認してください。

◎長く閉店状態だった武蔵野八幡の北隣りの白衣屋さんが、三月末解体更地化。

◎宮本小路出口近くに、四月15日の自転車と歩行者接触事故目撃者を求め立て看。

◎二丁目44の長崎県島原市の東京学生寮は、昭和17年建設で、中島飛行機製作所の女子社員寮として使われ、玄関には大勢で使う下駄箱があったそうです。昨年解体され、宅地として売り出し中。

◎本宿地区ジャンボリー七月22〜24日に参加児童74名! 四地区は七月30〜八月1日

市議会には、医師会や南町福祉の会から「吉祥寺地区の医療と病院機能の維持に関する陳情」が出され、厚生委員会で継続審議中となっています。固唾を飲んで見守っています。

岩崎裕先ご退職。前田季久子先生 田邊結先生 藤代千哉先生ご転出。

第三中塩尻浩副校長(葛飾区教育委員会)からご赴任。数学山福義明先生、英語長谷部文佳先生が転入されました。井出芳江副校長、英語の阿部秀行先生、理科の預幡伸也先生ご退職。数学の末富俊樹先生(六中)ご退職。英語の伊藤夕香先生(四中)ご転出。

安部本宿小学校長・岡田副校長、河合三中学校長・塩尻副校長は、本宿コミュニティだより94号に写真入りで紹介されています。

そこで生活する私たちです。

九浦の家にも回収ボックス

小型家電回収

武蔵野市は平成30年10月より、「都市鉱山」とも言われる小型家電に含まれる希少金属(レアメタル)を回収してリサイクルする目的で、市内公共施設に小型家電回収ボックスを設置しています。

- 携帯電話 スマフォ 電話機 タブレット
- USBメモリーカード 各メモリーカード
- 外付けハードディスク ビデオカメラ
- デジタルカメラ 小型ドローン コントローラー ラジオ 携帯音楽プレーヤー
- レコーダー ハンドゲーム機 ビデオテープレコーダー DVDレコーダー
- ブルーレイレコーダー ドライヤー 電気力ミソリアイロン ヘルスメーター
- 電子辞書 電子時計 電卓 計算機 など

(注意)

投入口に入るサイズに限られます。張り紙の注意点を参考にしてください。

・個人情報必ず消去。

・電池・充電機や記録媒体は取外す。

本宿コミセンには、大型のボックスがあります。

注意して

スマホやパソコン、電気自動車など、多種多様な製品に使われるリチウムイオン電池は、製品を乱雑に扱ったり(落とす、ぶつけるなど)、水が付いたり、高温で発火する恐れがある。傘やペットボトルの結露が付着し発火した例がある。車のダッシュボードに放置するのも避けた方がよいそうです。



可燃ごみも不燃ごみもリチウムイオン電池を含む充電電池等(有害ごみ)が混入すると、収集車両や中間処理施設での発煙・発火等に繋がる恐れがあるので、分別を徹底してください。充電電池は、小型家電製品に含まれている場合も多い。外した電池は、市内の電気店の回収ボックス(電池リサイクルマーク)付きの黄色ボックスか、有害ゴミの日に出してください。

九浦の小型家電回収ボックス



第三回平井医院跡地活用ワークショップから

五月19日13時半からのワークショップ最終回には20名が参加しました。2回目の後、市は事業者へのサウンディング型調査と参考施設の見学を行なっています。その報告を聞いた後、現地で広さや周りの環境を確認し、グループで、駐輪・駐車スペースや動線も考え、自分たちの

欲しい施設の配置計画をしました。素人としては、結構広く使えると感じました。松を残すか市は気にしています。

駐車数や道路事情で看多機(看護小規模多機能型居宅介護の略称で、通い泊まり、訪問看護・リハビリ、訪問介護、ケアプランのサービスを一体化、柔軟な支援ができる看護師を中心としたトータルケアの事業所)は難しいと取れる発言が司会者からあったが、4グループ中2グループは看多機を希望している(切羽詰った介護世代か)。「暮らしの保健室(敷居の低いよろず相談所。主に医療)を見学した人からは、同様な機能の実現を望む声が高い。

参加者は世代も暮らしかたも違うが、感想に「平井医院跡地について考えるという事は、地域全体についても考える事につながりました。どのような施設ができて、できる限り支援していきたい」とあるように、良い機会を与えられ、夢を持てたのはよかったです。ただ「あつたらいいな用途」と「切実に看多機が必要では」とが曖昧なまま、ワークショップが終わってしまったというのも事実でした。

65歳以上が市内でも多いこの地域で老人施設がないことが不安(デイサービスはあるが)という声もあります。いずれも誰にとっても憩いの場にしたい、多世代交流の場にしたいと希望している。

今後は「吉祥寺東町一丁目市有地利活用検討委員会(仮称)」で八月から半年、福祉利用を中心とした施設設置に向けて検討されます。市民から1名公募。東町からはコミュニティ協議会と東部福祉の会から一人ずつ参加します。

◎六月8日の三中運動会は、振替日の日曜雨の予報のために、金曜夕方校庭の水をスポンジで吸い、土曜日に決行。光会テントは出番なしでした。空をにらみ昼休み短縮、部活リレーを割愛して無事終了。生徒がよく働く。2年生の大縄跳びは見物までヘトヘトに。クラスリレーは大一新が2つ出ました。1組黄色圧勝。

◎宮本小路公園からあさひ病院に向かう道路の入り口部分が、六月17日陥没し、直ちに埋め戻されました。

◎女子大通り焼き菓子屋スリーミー「7月2日より12月初旬まで産休に入りませす。クリスマスシーズンを目処に再開いたします」と店主の挨拶の掲示。縁取りは燕のデザイン素敵です。基督教教会向かいのカフェに赤提灯が出たので聞いたところからも産休で、その間別の方が居酒屋の練習を兼ねてお店を借用とのこと。自分に合わせた女性の新しい働き方ですね。

◎いけす、大網跡地は、駐車場です。

◎五日市街道新井時計店後は、ハリネズミカフェだそうです。

◎エノテカ向かい以前旅人食堂の場所に、ふるさとの食堂「TSUNAGU」六月半は開店。

◎西十一小路入口ドーナツ屋の後は、「キズキ共育塾」。

◎五月29日6時半から本宿コミセンで、東町三丁目15に市が買い上げた土地の「吉祥寺東町農業公園(仮称)計画」説明会(まちづくり推進課)。近隣地域にポ



平成 30年度 決算書

30年4月1日～31年3月31日

■ 委託金の部

収入額	6,702,000
支出額	6,604,385
修繕料	141,500
精算額	97,615

■ 補助金の部

市補助金	2,074,000
予備費(前年繰越金)	333,152
雑収入	87
計	2,407,239

<支出>

費目			
事業費 555,597	アジアを知ろう	52,409	かるた大会 13,772
	バス研修	39,710	コンサート 100,801
	おもちつき	82,587	地域活動費 25,000
	子ども事業	1,7316	落語会 47,002
	子ども事業	1,7316	私たちの町企画 101,407
運営費 210,654	能鑑賞講座	20,000	太極拳 10,000
	委員会用お茶	20,726	フリーマ 10,064
	総会費用	5,000	管外研修参加費 3,000
	さくらInternet	1,867	バス研修代 122,940
	さくらInternet	1,867	研連懇話会費用 4,000
消耗品費 248,167	お茶・麦茶	10,777	工具用品 1,380
	有料ゴミ袋	7,500	防犯用品 2,340
	事務用品	24,750	トイレ用品 2,682
	玄関マット	37,908	台所用品 2,757
	プリンター	21,000	トレットペーパー △5,191
	書籍	1,600	ロビー蛍光灯 3,694
	ポット	3,002	月刊誌購読料 6,540
	封筒	22,864	鍵 972
	クリップライト	1767	ウイルス対策ソフト 7,560
	ラジカセ スピーカ	10,143	
印刷製本費 622,155	九浦の家だより	251,856	印刷機(イ) マスター-112,212
	配布代	26,600	印刷機売上 △195,500
	配布代委託料	23,994	印刷機リース代 15,660
	印刷機保守	32,832	PCソフト 64,440
通信・交通費 87,079	ピンク電話	40,913	交通費 46,160
	ピンク電話利用	△240	切手 246
研連負担金 246,909		20,000	
		246,909	
合計	1990,561	繰越	416,678



フリーマーケット

昨春は、40周年記念事業で開催できなかった九浦のフリーマーケットを、六月2日開催。C室を児童室からロビーに移しましたが、ゆっくり過ごされる方も多く、好評でした。準備のための運営委員の体力や時間調整など負担が大きくなり、フリーマーケット年1回開催化の検討をはじめました。

まち企画

六月9日午後、野田九浦氏の絵が展示されているのを機会に、吉祥寺美術館で学芸員のギャラリートーク付きの鑑賞会にしました。たまたま居合わせたお客さんも一緒に説明を聞いて回られ、好評でした。

ごついへんごぞ

四月22日(月)夜は、「地域の諸問題について」南病院、平井医院跡地など。

運営組織「東部防災会」を知ろう

五月23日(木)夜は、「武蔵野市避難所川島好勝会長から説明を受け、東町の問題点を話し合いました。今東町には災害時に避難所を開設する役割の「東部防災会」と、要援護者の安否確認を行う「東部福祉の会」、「支え合いステーション」を求められているコミュニティ



家具を固定しましょう。家具などの下敷きが防げれば救助がしやすい。平成7年阪神淡路地震以降の住宅は、建物自体は堅固になっています。

センターがあります。重複して関わっている人も多く、考えれば考えるほど混乱する。そこで、東部防災会と東部福祉の会共催「大震災発生で、どうするの?!」

日常防災「近所のチカラプロジェクト第1弾「基礎知識の確認とイメージトレーニング」避難時の行動を机上訓練を、六月30日(日)本宿コミセンで行いました。

災害時の要援護者安否確認の支援者もたくさん参加してくれました。まず発災時を話し合いましたが、具体的になるほど次々疑問点が浮上。これから連携しつつ話し合います。市の初動要員(職員)の役目は、かなり整理されているように感じます。

六月18日には山形県で地震発生。新潟村上市震度6強で、固定しなかった家具の転倒や、古い屋根瓦の損傷の映像が流れました。

六月は、30日(日)10時から、東町で被害が大きい「特殊詐欺」について、武蔵野警察署生活安全課から聞きました。

関心事とみえ参加者も多く、南町から参加された方が、巧みなカードすり替えの被害の実例を話されました。

本宿コミセンと共催でした。安否確認に行ったけど、応答がない。どうする?? イメージトレーニングで。

肉うどん、サラダ、パイ生地菓子↓

◆ アジアを知ろう 23

中央アジア第1回

「食と人々の暮らし」

スタンスと呼ばれる5カ国で構成されるシルクロードの舞台。「おいしい中央アジア協会」専務理事の先崎将弘さんのお話と代表的料理の試食でした。大好評。記録は次号で。



▽吉祥寺東落語会 五月28日午後、春風亭三朝独演。聴衆51名に。この日の演目は、「たがや」と「やかんなめ」の2席。

▼大窪教海先生のご遺族から、先生の碁盤と碁石が寄贈されました。

▼事務室内のコンセント増設工事終了しました。

▼長らくお買い上げいただいた障がい者の工場で生産されていた牛乳パック再生のトレットペーパー、九浦の家での販売を(昨年十一月で)終了いたしました。運送費の高騰や、保管場所の確保が困難になったためです。

▼新運営委員に、菅原咲良さんと高木凱生さん。窓口担当します。よろしくおねがいたします。

▼22号で紹介した桜の若木2本、随分伸びました。三俣も根付きました。台風で折られて抜かれた白梅の跡継ぎがほしいです。

▼六月末から、恒例の七夕の笹竹がとりつけられました。

▼お餅のつき手、九浦の家だより配布など協力員を募集しています。ご協力いただける方は、九浦までご連絡ください。